



23 de marzo de 2022

CARTA CIRCULAR

A LA COMUNIDAD UNIVERSITARIA

Dr. Luis A. Ferrao
Rector

NUESTRO RECINTO Y LA UNIVERSIDAD DE MICHIGAN UNIDOS EN AMBICIOSO PROYECTO CON SUBVENCIÓN DE LA NSF

Es con sumo orgullo y satisfacción que hago del conocimiento de todos los miembros de nuestra vasta comunidad universitaria que recientemente un equipo de la Universidad de Michigan (UM) y el Departamento de Ciencias Políticas de la Universidad de Puerto Rico, Río Piedras (UPRRP) presentó una propuesta a la Fundación Nacional de Ciencias (NSF por sus siglas en inglés) titulada "*Construir y Ampliar: Fortalecimiento de la Infraestructura de Investigación en Ciencias Sociales en la Universidad de Puerto Rico*", con el objetivo de establecer la infraestructura en la UPRRP necesaria para medir y analizar la opinión pública en Puerto Rico.

En julio de 2021, la NSF aprobó la subvención, con un presupuesto de \$184,813, de los cuales \$ 92,159 están destinados a nuestro recinto. La investigadora principal del proyecto es la doctora Mara Ostfeld (UM), con la colaboración de los doctores Mayra Vélez Serrano y Luis Raúl Cámara Fuertes, de la UPR-RP, con los doctores Kenneth Coleman y Julia Lippman (UM) como coinvestigadores y la doctora Elizabeth Zechmeister —de la Universidad de Vanderbilt— como consultora.

El objetivo final de este proyecto colaborativo es el establecimiento a largo plazo de un instituto autosustentable para estudiar la opinión pública en Puerto Rico. El esfuerzo ya ha comenzado a dar resultados. El Centro de Investigaciones Sociales (CIS) de la Facultad de Ciencias Sociales (FCS) nos ha proporcionado los recursos físicos, académicos y administrativos para establecer este instituto. Como resultado, hemos iniciado la creación del Laboratorio Puertorriqueño de Opinión Pública – LabPOP que tendrá su sede en el CIS y será una colaboración entre el CIS y el Departamento de Ciencias Políticas.

El LabPOP albergará un grupo de profesores y estudiantes altamente especializados para llevar a cabo esta tarea. También estamos desarrollando un marco de muestreo riguroso y verdaderamente representativo para usar en la realización de encuestas transversales y de panel. Además, hemos iniciado la colaboración con al menos una fundación privada para recibir recursos a cambio de espacio en nuestra encuesta inicial, que se centrará en el estatus político de la isla, la apatía política, el capital social y la participación política; sin embargo, los temas cubiertos se ampliarán para incluir diferentes problemas contemporáneos.

Los objetivos de esta asociación son: 1) promover las agendas de investigación de los profesores de la UPRRP; 2) brindar oportunidades de investigación y capacitación a los estudiantes de pregrado y posgrado de la UPRRP y la UM; 3) proporcionar a los investigadores de instituciones académicas, gubernamentales y sin fines de lucro datos de alta calidad que hagan avanzar la investigación sobre Puerto Rico; y 4) proporcionar un vehículo formal y científicamente validado para capturar y reflejar con precisión los puntos de vista políticos, económicos y sociales de los puertorriqueños que viven en Puerto Rico.

Al final de esta primera fase de colaboración, el equipo espera contar con lo siguiente: un diseño de encuesta; un marco de muestreo; un plan de recopilación de datos que maximice la representatividad de la encuesta y minimice los costos; un plan para asegurar la sustentabilidad financiera y logística de la infraestructura; comprobaciones de control de calidad; y un plan para difundir y archivar los datos de manera que apoye a las instituciones e investigadores locales.

A nombre de nuestra comunidad universitaria –y en el mío propio– mi más profundo agradecimiento a todas las personas que han hecho posible que este proyecto sea una realidad, con la certeza de que tendrá el éxito esperado.